

# 大田区立清水窪小学校

清水窪小学校の教育目標

- ○自然や友達を大切にする子ども
- ○心身ともにたくましい子ども
- ○よく考え、最後までやりぬく子ども

令和5年 9月号

#### 道徳性を養う

校長 竹花 仁志 校庭に設置した4年生が洗足池の植物で作成した「箱 ビオトープ」には、キキョウやミソハギ、ノコンギクなどの草 花が咲き、秋の気配を感じさせてくれます。

42日間の夏休みが明け、子どもたちが元気に登校してきました。猛暑の夏でしたが、水泳教室や夏休みわくわくスクールに積極的に参加したり、様々な体験や自由研究に取り組んだりと、長い休みだからこそできる学びを通して、どの子も大きく成長したことと思います。清水窪のわくわくスクールは、今年も貴重な体験ができる講座が数多くあり、子どもたちは熱心に学んでいました。また、夏休み最終週に行われたPTAの夏イベントでは4年ぶりに水遊び大会や学校宿泊も実施されました。地域でも4年ぶりに盆踊りが開催され夏を存分に味わったことでしょう。保護者や地域・関係者皆様には、子どもたちのために多大なるご尽力をいただき、心より感謝申し上げます。

さて、4月に行った大田区学習効果測定と全国学力調査の結果が届きました。本校の正答率はすべての教科で目標値や国の平均値を十分に上回る良好な結果が得られました。子どもたちの日頃の学習成果と家庭教育の賜物です。学校では、子どもたちに更に確実な力を身に付けさせることができるよう「授業改善プラン」を作成し、2学期以降の指導に生かしてまいります。

また、全国学力調査の児童質問紙調査では「心」に関する設問もありました。「人が困っている時は進んで助けますか」や「人の役に立つ人間になりたいと思いますか」などの設問において、肯定的な回答が国や都の平均を上回る結果でした。しかし、「言うは易く行うは難し」。子どもたちには道徳的な価値を認識し、実際に行動として実践できる力や、その基となる「道徳性」を更に養う必要があると考えます。

9日(土)には道徳授業地区公開講座があります。道徳授業は、道徳教材を基に、人間としてよりよく生きるための道徳的価値の大切さに気付き、友達との対話を通して道徳的価値の様々な捉え方や感じ方の違いがあることを認識しながら、自己のよりよい生き方について考えを深めていく学習です。当日は、授業の参観と公開講座を通して子どもたちに必要な「道徳性」や、学校と家庭・地域が連携した子どもたちの「心」の育成について共に考える機会にしたいと考えております。ぜひご参会ください。

2学期が始まりました。全校遠足、校外学習、学芸会、 持久走大会等の様々な行事があります。新たな目標をも ち心も体も更に成長させてほしいと願っています。2学期 も本校の教育活動にご理解とご協力を賜りますようよろし くお願いいたします。

# 研究だより

3年生はSC科で「めざせ!こまキング!」の学習を始めます。1人1駒作成し、楽しく活動しながら問題解決の力を育みながら探究活動に取り組んでいきます。また、東京工業大学の専門家の方とも協力して「こまについて」の個々の学びも深めていきたいと考えています。また「ものづくり」という視点でも子どもたちの考えや試行錯誤を大切にし、価値付けながら学習を行っていきます。9月20日(水)に3年1組で研究授業を予定しています。

# 9月 学校行事予定

	_		
日	曜	行事予定	放課後
1	金	始業式 3校時授業	0
2	土		
3	日		
4	月	全校朝会 委員会・代表委員会・たてわり班長会議 給食始 発育測定456年 B時程 補習教室3年	0
5	火	安全指導 発育測定123年 水泳記録会56年	0
6	水	学級の時間 B時程 補習教室456年	0
7	木	学級の時間 B時程 水泳記録会予備日 大田区小学生漢字検定	0
8	金	学校公開日 電車バス指導	0
9	±	学校公開日 道徳授業地区公開講座 土曜補習教室3456年	×
10	日	校庭開放	
11	月	全校朝会 B時程 クラブ活動 とうぶ移動教室事前検診6年 補習教室3年	0
12	火	スキルタイム とうぶ移動教室6年始	0
13	水	学級の時間 B時程 SC科オンライン授業1年 とうぶ移動教室6年終 補習教室45年	0
14	木	学級の時間 B時程	0
15	金	読書タイム 着衣泳6年 ふれあい給食	0
16	土	校庭開放	
17	日	校庭開放	
18	月	敬老の日	
19	火	スキルタイム 演劇鑑賞教室(全学年)	0
20	水	学級の時間 午前授業 校内研究授業3年1組 補習教室456年	0
21	木	学級の時間 B時程 SC科見学1年	0
22	金	読み聞かせ 歯みがき指導25年 スーパーマーケット見学3年	0
23	土	秋分の日 校庭開放	
24	日	校庭開放	
25	月	全校朝会 B時程 クラブ活動 補習教室3年	0
26	火	スキルタイム	0
27	水	体育朝会(長縄)/学級の時間 午前授業 避難訓練(二次避難) 補習教室456年 校内研究授業5年2組(図工)	0
28	木	体育朝会(長縄)/学級の時間 秋季歯科健康診断(全学年)	0
29	金	読書タイム	0
30	土	校庭開放	
▲郵庫已伝スカ			

#### ◆郵便局振込み

給食費は区の給食無償化の施策により、6月分から徴収がなくなりました。よって、引き落としはありません。各学年によって、校外学習費用等が必要になることがありますので、各学年のお知らせをご確認ください。

# 9月の生活目標

#### 「落ちついた生活をしましょう」

# 生活指導部

42日間あった夏休みも終わり、いよいよ2学期が スタートします。まだまだ暑さが続くと予想されま す。熱中症対策をしながら、健康な生活を送れるよう に過ごしてほしいと思います。

「元気いっぱい〇年生」を9月4日(月)より2週間行います。「食事、運動、排便、睡眠」の4項目についてチェックしながら生活のリズムを整えていきます。ご協力よろしくお願いします。

# 夏休みわくわくスクールを振り返って

#### 副校長

今年は29講座(開催数49回)に対してのべ 1001名の児童が参加し、日々会場からは児童たち の真剣な眼差しや和やかな雰囲気の中での楽しさ、喜 びの表情が見られました。講座によっては、校外で実 施したものもありましたが、猛暑のため、残念ながら 中止となった講座もありました。

わくわくスクールは地域学校協働本部清水窪応援 隊の方々が中心となり、計画から連絡調整、実施に至 るまで正に東奔西走していただきました。そして講師 の皆様方、お手伝いをしてくださった保護者、卒業生 の皆様方のおかげをもちまして無事終えることがで きました。本当にありがとうございました。

なお各講座の様子については学校ホームページ学 校生活ブログに掲載していますのでご覧ください。

#### 道徳授業地区公開講座

#### 道徳教育推進教師

東京都では、学校、家庭及び地域社会が連携して子どもたちの豊かな心を育むとともに、小・中学校等における道徳教育の充実を図ることを目的として、毎年全校で道徳授業地区公開講座を実施しています。清水窪小学校では9月9日(土)に実施します。今年度は授業公開後、担任と保護者や地域の皆様と授業を見ていただいた感想や子どもたちに養いたい道徳性などについて意見交換会を開催します。ぜひ奮ってご参加ください。

#### 大田区小学生漢字検定

# 漢字検定担当

大田区小学生漢字検定は、『国語力の基本となる漢字の読み・書きの能力を身に付け、漢字に対する関心や認識を深め、国語を尊重する態度を育てる』ことをねらいとして、9月と2月の2回行われます。今年度の第1回目は、9月7日(木)の1校時です。受検級については、夏休み前に別紙にて配布し、お子様の希望を考慮して、ご家庭で決めていただきありがとうございました。目標に向けて練習を重ね、正しく漢字の読み書きができる力を伸ばせるよう期待しています。

#### 4年生水道キャラバン

#### 4年担任

社会科「わたしたちのくらしと水」の学習の一環として水道キャラバンの出前授業を行いました。私たちの生活になくてはならない水がどのように自分たちのもとに届くのか、寸劇・映像・実験などで楽しく学ぶことができました。蛇口をひねれば安心でおいしい水を飲むことができますが、その背景には水源林の管理や高度浄水処理の取り組みなど多くの人の苦労や努力に支えられていることも知ることができました。



# 水泳記録会について

## 体育的行事委員会

今年の夏は、記録的猛暑とニュースを賑わす日が多くありました。限られた練習日になりましたが、夏休み中の水泳では、多くの子どもたちが参加し、自分が設定した目標に向かって練習に励みました。今年も多くの「できた」の声が聞かれました。

水泳が苦手な子も、一生懸命練習に取り組み、目標に向かって努力する様子が見られました。また、得意な子が優しく教える姿もあり、素晴らしいなと感心しました。

検定日には緊張した面持ちでスタートの準備をする友達に「頑張れ!」と声をかける場面も見られました。一生懸命努力したことを友達に認められ、励まされると嬉しいものです。水泳に限らず、このような場面が増えてくれればと思います。

5、6年生は5日(火)に水泳記録会を行います。 これまでの練習の成果を発揮する場です。保護者の皆 様も参観することができますので、子どもたちの頑張 りをご覧ください。

#### 事務室より

事務

2学期を迎えました。今後も、児童たちがより良い 学校生活を送れるように、各種の改修工事等が予定されています。その際には、大田区教育委員会の施設担 当や工事業者と連携し、授業の妨げにならないよう に、そして児童たちの安全を確保しながら取り組んで まいりますので、その際にはご協力等よろしくお願い いたします。

